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Señor: 

 

Un año más esta celebración de la Pascua Militar, nos ofrece la oportunidad de 

reunirnos ante Vuestra Majestad y nos brinda la ocasión de manifestaros nuestra 

consideración, respeto, afecto y desearos a Usted, a la Reina y a su familia, lo 

mejor para este nuevo año. 

 

Nos permite también, como es tradición, hacer balance de la actuación de 

nuestras Fuerzas Armadas durante este año y enunciar los retos que abordamos 

para el 2022, año que iniciamos con la ilusión y la fuerza que nos da, servir con 

entrega, a este gran país que es España. 

 

Quiero necesariamente empezar recordando con todo el cariño, a los españoles 

que se han visto afectados por la terrible pandemia mundial del COVID-19. 

 

Una pandemia que ha sometido a enormes tensiones a toda la humanidad. Se ha 

producido mucho sufrimiento y nunca olvidaremos a quienes han perdido su vida, 

ni a sus familias. Su dolor es y será nuestro dolor. 

También hemos mostrado lo mejor de esta España, de la que nos sentimos tan 

orgullosos. Somos un país ejemplar. Unos sanitarios, que sin descanso, se han 

entregado con la máxima generosidad y esfuerzo para salvar y curar a los 

afectados. Una ciudadanía solidaria y responsable, que acude masivamente a 

vacunarse ayudando con ello, no solo a proteger su vida sino también la del resto 

de compatriotas. Gracias a todos los españoles por ese sentido de la 

responsabilidad. 

 

Y gracias también a todos los hombres y mujeres de las FFAA, que este pasado 

año, han seguido luchando con eficacia y entrega contra la COVID. 

 

Gracias a nuestros sanitarios militares. Gracias al personal de los Hospitales 

Gómez Ulla de Madrid y al Hospital Militar de Zaragoza. Gracias a los miles de 

rastreadores militares, que a lo largo de toda la geografía española, con eficacia, 

pero sobre todo con empatía y humanidad, han ayudado a hacer el seguimiento 

de los contagios. 
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Gracias también a los más de mil militares que están contribuyendo en estos 

momentos a las labores de vacunación en toda la geografía española. 

 

Todos los hombres y mujeres de las FFAA habéis sido ejemplares en esta lucha 

contra el COVID-19. 

 

Quiero también hacer una especial mención, a todos los hombres y mujeres de 

las FFAA y de la Guardia Civil, que este año nos han dejado. Sus familiares saben 

que en esta gran familia que son nuestros Ejércitos, sentimos su pérdida como 

propia. El vacío que han dejado en sus Unidades, se llena con su recuerdo y sirve 

de estímulo para seguir superando retos, con la mejor voluntad de servicio. 

 

También mi recuerdo más cariñoso a los cerca de 3.000 hombres y mujeres de las 

FFAA, que lejos de sus casas y sus familias, velan por la paz y seguridad en el 

mundo, en las múltiples misiones de paz, en las que España está 

internacionalmente comprometida. 

 

Como tuvo ocasión de transmitirles el Presidente del Gobierno el día 24 de 

Diciembre, nos sentimos orgullosos de ellos y ellas y les agradecemos su generoso 

servicio a España y a la Comunidad Internacional. Aprovecho para desear la muy 

pronto y total recuperación de quienes han resultado heridos en acto de servicio. 

 

Tampoco puedo olvidarme en este año, décimo aniversario del final de la banda 

terrorista ETA, de rendir homenaje a todas las víctimas del terrorismo y sus 

familias. Siempre tendremos una impagable deuda de gratitud con ellas. 

 

----------- 

Ha sido el 2021, un año intenso para las FFAA, que una vez más, han llevado a 

cabo múltiples misiones con la dedicación, preparación y planificación que las 

caracteriza. Nuestros hombres y mujeres de los Ejércitos y la Guardia Civil  se han 

sentido orgullosos de trabajar en primera línea ayudando a los ciudadanos, en 

particular a los más vulnerables y han sentido al hacerlo, el apoyo y el cariño de 

los españoles. 
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El año empezó con el paso de la tormenta invernal “Filomena”, que dejó efectos 

devastadores, especialmente en el Centro de España. Ahí estuvieron nuestros 

soldados pico y pala en mano, en durísimas condiciones ayudando a limpiar vías 

públicas; a trasladar enfermos a hospitales o acompañando a personas mayores 

que necesitaban salir de sus domicilios. 

 

El agradecimiento sentido de todos ellos, fue la mejor recompensa para los 

hombres y mujeres que participaron en los importantes dispositivos que se 

desplegaron. 

 

Posteriormente en el verano se sucedieron incendios de grandes dimensiones, 

ahí estuvieron el de Sierra Bermeja o los de la provincia de Ávila, en España. 

También en Grecia y Turquía, a los que una vez más y de manera solidaria 

acudieron nuestras FFAA. 

 

La siguiente gran operación extraordinaria, fue la compleja evacuación de 

nuestros colaboradores y familias en Afganistán, una misión contrarreloj que se 

realizó en el aeropuerto de Kabul en condiciones de alto riesgo. 

 

Todos hubiéramos deseado otro final para una misión tan exigente durante 20 

años, como la que nuestras FFAA realizaron en Afganistán. 

 

Es esencial reconocer y recordar con emoción, a los 102 miembros de las Fuerzas 

Armadas y Guardia Civil que fallecieron, trabajando por la paz y la libertad en 

Afganistán. Quiero trasladar una vez más nuestro reconocimiento y gratitud a sus 

familias. 

 

Un sacrificio que no ha sido estéril, y con el que demostraron una generosidad y 

valentía que nos causa admiración, orgullo y nos sirve de acicate. 

 

En homenaje a ellos y como país comprometido que es España, con los derechos 

humanos y las libertades, de forma heroica nuestras FFAA, nuestros servicios 
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diplomáticos y nuestras fuerzas de seguridad, realizaron los últimos días de 

Agosto una difícil misión de evacuación. 

 

Nunca olvidaremos las imágenes de miles de personas agolpándose para entrar 

en el Aeropuerto de Kabul; a nuestros soldados ayudando a las familias a 

atravesar en medio de disparos aquel canal, que permanecerá siempre en 

nuestra memoria. Como lo estarán las puertas del Aeropuerto –quien podrá 

olvidar alguna vez a Abbey Gate- a donde atropelladamente se dirigían cientos de 

familias afganas, envueltas en banderas españolas, mientras gritaban “España” 

haciéndonos a todos vibrar de emoción. 

 

Más de 2.000 afganos fueron evacuados a nuestro país. España durante aquellos 

días se convirtió, como dijo la presidenta Von der Layen, en el alma de Europa. 

 

Y ahí, hasta el final, incluso hasta escasos minutos antes de una terrible explosión, 

donde fallecieron 13 marines estadounidenses, a quienes aquí quiero rendir 

tributo, estuvieron los hombres y mujeres de las FFAA poniendo en riesgo su 

propia vida, para salvar a todos los demás. 

 

Las palabras de la joven afgana Samia, en el acto de imposición de 

condecoraciones a militares intervinientes en la misión, fueron una bellísima 

muestra de gratitud y de puerta abierta al futuro y esperanza en nuestro país, en 

España. 

 

-------- 

Con la misma vocación de servicio han estado nuestras FFAA en la isla de La 

Palma, ayudando en todo momento, en las labores que se les encomendaban. 

Han sido unos palmeros y palmeras más. Han vivido su dolor y su incertidumbre 

como propios y han tratado de ayudar, poniendo toda su humanidad y entrega. 

 

Tampoco olvidaremos nunca, esas escenas del 1 de Noviembre con de 

lanzamiento de pétalos de flores sobre el cementerio de Las Manchas, fu el 

sentido homenaje de nuestros ejércitos como recuerdo a los que no están, apoyo 

y cercanía a sus familiares que no podían acercarse al cementerio. 
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Y mientras todas estas misiones se realizaban, nuestras FFAA siguieron 

cumpliendo en todo momento y como hacen a diario, misiones permanentes en 

tierra, mar y aire, misiones que garantizan nuestra seguridad como país. 

 

Ciertamente no ocupan espacio en los medios de comunicación y son 

desconocidas para la mayor parte de la ciudadanía, pero sin ellas sería imposible 

el desarrollo de muchas actividades de nuestra vida cotidiana. 

Majestad, en el ámbito de la gestión, no puedo dejar de mencionar pasos dados 

en el año 2021. Así, el incremento de retribuciones que no se realizaban desde 

2005, que tiene ya su consolidación en los presupuestos recién aprobados. 

También el impulso a la necesaria especialización de la enseñanza militar.  

Nuestra prioridad señor es cuidar de lo más valioso de nuestras FFAA, Guardia 

Civil y CNI. Son sus hombres y sus mujeres, capaces de los mayores sacrificios y 

heroicidades, guiados siempre por su amor a España y la defensa de los valores 

constitucionales, que nos permiten, desde hace más de 40 años, disfrutar de un 

marco de convivencia en democracia, paz y libertad. 

 

No quiero dejar pasar esta ocasión, para felicitarnos también, por la constitución  

del Observatorio de la vida militar, reanudando el mandato finalizado en 2018 y 

agradecer el trabajo que realizan a diario las asociaciones militares con clara 

voluntad de servicio a nuestro país. 

 

Señor: 

Para este Gobierno, y el Presidente así lo dice,  es una prioridad la modernización 

de nuestras FFAA. Ello exige dotarles de las capacidades necesarias para realizar 

las innumerables misiones que efectúan y que sirven de ejemplo en múltiples 

ocasiones, en el marco internacional. España es un país y un aliado serio y fiable, 

que cumple sus compromisos internacionales, siendo un referente esencial en las 

políticas europeas de seguridad y defensa. 

 

Por ello queremos unas FFAA modernas, preparadas y eficaces, al tiempo que 

hacemos una apuesta decidida por la industria de Defensa española y la creación 

de los puestos de trabajo que de ello se derivan. Muchas zonas de la geografía 
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española, como bien sabeis,  tienen su principal fuente de empleo, en los 

programas de modernización de nuestros Ejércitos. 

 

Es por ello que este año el Gobierno ha hecho un esfuerzo excepcional, del que 

hemos de sentirnos particularmente satisfechos. 

 

No pretendo en esta intervención ser exhaustiva con la enumeración de los 

programas que se han puesto en marcha y aquellos otros que han experimentado 

un avance significativo. 

 

Usted Señor los conoce bien. Ahí está la puesta a flote del primer submarino de 

la serie S-80, que tuvo como madrina a la Princesa Leonor, y constituye un desafío 

en la construcción naval española y europea. No puedo olvidarme tampoco de las 

Fragatas F-110, ni del Buque de Acción Marítima de Intervención Subacuática. 

 

Se han seguido proporcionando capacidades valiosas para el Ejército del Aire, que 

reforzarán el sector aeronáutico en España. Permítame hacer solo referencia 

entre otros, al Futuro Sistema de Combate (FCAS),  programa conjunto con 

Francia y Alemania, o a la adquisición de nuevos aviones Eurofighter y al proyecto 

Halcón. 

 

En lo que se refiere al Ejército de Tierra, además del programa de modernización 

de los helicópteros Tigre MKIII, se ha ido cerrando la configuración final del 

vehículo VCR 8X8, que acaba de empezar su producción y que aportarán una 

capacidad esencial para dicho Ejército. 

 

Como he señalado, el impulso de estos proyectos supondrá un extraordinario 

avance económico y social para varias zonas de España, y contribuirá a la creación 

de numerosos puestos de trabajo. 

 

Señor, el año 2021 ha sido un año de importantes logros, pero seguimos 

empeñados en responder con eficacia a los retos, desafíos y amenazas que la 

realidad geopolítica nos impone y en ayudar con entusiasmo e ilusión en todo lo 

que nuestra sociedad nos demanda. 
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Este nuevo año viene a coincidir con un importante acontecimiento para España 

y su posición geoestratégica en el mundo: la celebración de la cumbre de la OTAN, 

que tendrá lugar en Madrid los días 29 y 30 de junio próximos. 

 

La cumbre de Madrid llega en un momento que está demandando a la OTAN 

enormes y transcendentales decisiones sobre su orientación en los próximos 

años. De Madrid saldrá la OTAN del futuro.  

 

La aprobación de un nuevo Concepto Estratégico será sin duda un acontecimiento 

central en 2022, año en el que España celebra el 40 aniversario de nuestra 

entrada en la Alianza Atlántica.  

 

No podemos ignorar que solo desde el concierto entre las naciones pueden 

afrontarse desafíos de naturaleza global, como la lucha contra la pandemia o el 

cambio climático. 

 

Por eso hemos de remarcar también, que en primavera de este año, está prevista 

la aprobación por el Consejo Europeo, de la “Brújula Estratégica”, un documento 

clave para la futura evolución de la Política Común de Seguridad y Defensa de la 

Unión Europea. 

 

El enfoque con el que España aborda todos estos acontecimientos, está siempre 

basado en la necesidad que preconiza nuestra Directiva de Política de Defensa, 

de fomentar puntos de acuerdos y de encuentro internacionales. 

 

Tenemos igualmente otros importantes retos. Así las experiencias obtenidas 

durante la pandemia, hacen necesario dar un impulso a la sanidad militar, 

apoyando el desarrollo de un cuerpo de sanidad militar europeo. 

 

También se impone el desarrollo de las capacidades asociadas a sistemas y 

programas espaciales. En este ámbito aeroespacial reforzaremos las capacidades 

de vigilancia y conocimiento y potenciaremos la implantación del sistema de 

seguimiento y vigilancia de la Unión Europea. 
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Igualmente, es un desafío importante el desarrollo de nuestras capacidades de 

ciberdefensa y de ciberseguridad y su compleja permeabilidad e integración con 

los medios y capacidades impulsados por nuestra administración y por empresas 

civiles. Han de garantizarse la integridad de los sistemas de información y la 

privacidad e intimidad de las personas. 

 

Señor, finalizo como empecé: 

 

España es un gran país, del que nos sentimos profundamente orgullosos. Un país 

con fortaleza para vencer las dificultades y escribir páginas de esfuerzo y 

superación, una nación capaz de abordar con éxito los mayores retos y desafíos. 

 

A ese esfuerzo colectivo van a seguir contribuyendo las mujeres y hombres de las 

Fuerzas Armadas, Guardia Civil y Centro Nacional de Inteligencia, con la moral 

muy alta, profesionalidad, generosidad y entrega. Dispuestos a todo por España 

y los españoles, cuando y donde sea necesario. 

 

Y lo haremos, lo harán, con la audacia que permitió a Juan Sebastián Elcano 

escribir una página histórica, dando hace 500 años la vuelta al mundo. 

 

Con la capacidad de sacrificio de los 188 hombres y mujeres de nuestros Ejércitos 

que dieron su vida por defender la paz y la seguridad en el mundo. 

 

Todas ellas son cualidades invencibles que nos hacen mirar el futuro de nuestro 

país, de esta gran España, con esa proyección que tiene en Europa, con confianza 

y siempre desde el diálogo, la tolerancia y el respeto entre todos. 

 

Sabemos Señor, que en esta tarea encomendada contamos siempre con vuestro 

pleno apoyo. 

 

Muchas gracias 

 

 


